Unidos, construyendo una sociedad más equitativa y justa para todos

Cruz Roja colabora con entidades públicas y privadas para que la ayuda y la dignidad lleguen a todas las personas en cualquier lugar, en todo momento y en cualquier circunstancia

CONCHA GÓMEZ

El Movimiento Internacional de la Cruz Roja y la Media Luna Roja nace hace 160 años con el fin de aliviar el sufrimiento humano. Por ello, y continuando con su afán de Ser Mejores, Cruz Roja desarrolla su labor humanitaria en la provincia de Pontevedra a través de sus siete asambleas comarcales y locales en Baixo Miño, O Condado, Vigo, Pontevedra, O Salnés, Tabeirós, Lalín y un punto de atención en Redondela, proporcionando una red territorial de vital importancia, que ha beneficiado en el último año a más de 33.400 personas en toda la provincia.

Una cifra que no es solo un número para la entidad, pues cada dato tiene detrás un nombre y apellidos, un rostro y una voz. Con la premisa central de trabajar en una 'Cruz Roja de las personas', han estado al lado de la población, especialmente la que se encuentra en riesgo de exclusión, ofreciendo las mejores y más rápidas respuestas a las demandas

Cruz Roja siempre está al lado de las personas, especialmente las que se encuentran en riesgo de exclusión de cada una.

Para atender estas necesidades de las personas Cruz Roja cuenta con un amplio despliegue de proyectos y acciones entre los que el cuidado de nuestros mayores representa un lugar preferente. Afrontar la denominada "soledad no deseada" se convierte en un reto para la organización, que desarrolla toda una red de actividades entre las que se incluyen talleres de ocio, huerto urbano, estimulación de memoria o salidas culturales, pero también un acompañamiento continúo (las 24 horas, los 365 días del año) a través del servicio de Teleasisten-

En el trabajo con la infancia, desarrollan una importante labor en la que, por ejemplo, se ayuda a los más pequeños a realizar las tareas escolares, formación a las familias en competencias parentales, acompañamiento cuando están ingresados en el hospital, se ofrece asesoramiento en la crianza o la gestión del programa Familias de Acogida, de la Xunta de Galicia, que representan un recurso para la atención a los niños, niñas y adolescentes que temporalmente y por diversas circunstancias deben estar lejos de sus familias de origen. Por su parte, la atención que se presta a las personas inmigrantes y refugiadas incluye orientación,



información sobre los trámites necesarios para regular su situación o clases de español que les ayudan a integrarse en la sociedad de acogida.

Además, en los momentos más complicados de las familias, se les ofrece soporte para cubrir sus necesidades básicas como pueden ser el pago de suminis-

acciones como

el cuidado

infancia.

de personas mayores y de la tros, la compra de alimentos o productos de higiene, todo ello acompañado de una intervención de carácter más integral donde cobran especial relevancia el empoderamiento y la mejora de sus competencias para que puedan salir de esta situación.

El Plan de Empleo de Cruz Roja ha sido uno de sus mayores logros recientes, mejorando la vida de desempleados al potenciar sus capacidades y formarlos en sectores con demanda laboral. En 2023, más de 1.140 personas participaron en este plan, con una inserción laboral del 60%, gracias al apoyo de más de 150 empresas y financiamiento del Ministerio de Trabajo y el Fondo Social Europeo.

Además, Cruz Roja es reconocida por su labor en emergencias, brindando asistencia rápida y flexible con ambulancias y voluntarios en eventos de todo tipo.

Su plan de formación, con años de experiencia, destaca en cursos de desfibrilación en empresas, primeros auxilios en escuelas y capacitación laboral, atendiendo a más de 12.390 personas el último año.

Todo esto es posible, gracias a la inestimable colaboración de todas las personas que forman parte de Cruz Roja; donantes, voluntariado, equipo técnico... unidos, construyendo una sociedad más justa, igualitaria y sostenible.

¿De que forma pueden ayudar las empresas a Cruz Roja?

El papel del tejido empresarial en Pontevedra es fundamental. Identificar de forma conjunta todas las necesidades del entorno, y unir esfuerzos individuales en una misma dirección permitirá desarrollar entre todos una serie de proyectos prioritarios con los que se pretende dar un salto cualitativo en los sectores más vulnerables de nuestra sociedad.

Este enfoque innovador, en el que se unen entidades públicas, privadas y del tercer sector, contribuirá a lograr un mayor impacto.

De esta manera se pueden identificar también las demandas laborales de la zona para ayudar a crear oportunidades que cambien vidas a las personas desempleadas, formándolas en el sector al que pertenece la empresa, ofreciendo espacios de orientación, prácticas y aprendizaje, o incorporando al equipo personal motivado con el perfil necesario.

Sinergias

Por otra parte, las empresas pueden colaborar con Cruz Roja a través de diversas aportaciones, ya sea donando en una emergencia o donaciones para un proyecto en concreto, de modo que la intervención con las personas más vulnerables de la sociedad actual consiga mejores resultados.

El voluntariado es uno de los pilares básicos de Cruz Roja, y desde la Organización se buscan fórmulas de participación flexibles, ágiles y adaptadas a la realidad social de las personas solidarias. Desde las empresas se puede colaborar animando a la plantilla de trabajadores a incorporarse a un voluntariado corporativo.

Mediante el voluntariado cualquier persona puede ejercer su solidaridad incorporándose al equipo de Cruz Roja haciendo diferentes actividades, como por ejemplo, ayudar a personas inmigrantes a integrarse en la sociedad.

También pueden ayudar acompañando a personas en situación de soledad no deseada, o realizar actividades de animación hospitalaria con menores ingresados. Otra forma de colaboración es la atención a personas sin hogar. Estos son solo algunos ejemplos de las actividades que se podrían realizar siendo voluntario de Cruz

En el último año, más de 860 personas han desempeñado casi 36.000 horas de acción voluntaria en la provincia.

Cuando instituciones, empresas y personas comparten objetivos, valores y principios todo parece un poco mejor y canalizar esas ganas de ayudar son las que suman, aportan y, en definitiva, marcan la diferencia.